



## Ein klarer Typ

Foto: Nicole Cronauge/Bistum Essen

### Unser neuer Bischof: Franz-Josef Overbeck

Er ist 1,93 m groß - und nicht nur dadurch eine herausragende Gestalt. Er ist noch jung - viel jünger als alle Domkapitulare, die ihn gewählt haben. 30 Jahre lang könnte er nun Bischof von Essen sein - ein „ewiger Bischof“ ähnlich wie der erste, Franz Hengsbach, der es auch auf über dreißig Jahre in Essen geschafft hat.

Seine Lebensgeschichte ist schnell erzählt: Geboren 1964 in Marl, am nördlichen Rand des Ruhrgebiets; die Eltern hatten einen Bauernhof und eine Schnapsbrennerei. Brillanter Schüler, Klavier- und Oboe-Spieler. 1984 - 1990 Studium in Rom, da-

her begeistert von der Weltkirche und von italienischer Kultur. 1989 in Rom Priesterweihe durch Kardinal Ratzinger. 1990 Kaplan in Haltern. 1994 Domvikar in Münster; 1999 Dr. theol. 2000 Leiter eines Ausbildungsinstituts für pastorale Dienste in Münster. 2007 Weihbischof von Münster, 2008 Diözesanadministrator ...

Die Leute in Münster schätzen ihn sehr - sie sagen: Er ist ein klarer Typ, einer, der gestalten will und Dinge anpackt; man weiß schnell, wo man dran ist bei ihm. Er hat echte Leitungsstärke, redet nicht drum herum und weiß, wo er hin will. Er weiß

auch, wie er die anderen dorthin mitnimmt. Bei unserer ersten Begegnung - zwei Tage nach seiner Ernennung - fiel mir sein unkomplizierter, direkter Umgangsstil und sein Humor auf. Er wird vermutlich sehr gut ins Ruhrgebiet und zu unserem Bistum passen. Und dass es das Sauerland gibt, ist ihm nicht unbekannt ...

Bischof Overbeck wird am 4. Adventssonntag, 20.12.2009 um 15 Uhr in der Essener Domkirche in sein Amt eingeführt. Unser Gebet und unsere Solidarität werden ihm helfen, ein guter Bischof zu sein.

Johannes Broxtermann